A Q

10. Mars 2022

La loi et les prophètes

Mt 7,7-12

«Demandez, on vous donnera; cherchez, vous trouverez; frappez, on vous ouvrira. En effet, quiconque demande reçoit; qui cherche trouve; à qui frappe, on ouvrira. Ou encore: lequel d'entre vous donnera une pierre à son fils quand il lui demande du pain? ou bien lui donnera un serpent, quand il lui demande un poisson? Si donc vous, qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus votre Père qui est aux cieux donnera-t-il de bonnes choses à ceux qui les lui demandent! « Donc, tout ce que vous voudriez que les autres fassent pour vous, faites-le pour eux, vous aussi: voilà ce que disent la Loi et les Prophètes.

En réalité, il n'est pas si difficile de respecter la loi de Dieu. En lisant la dernière phrase de l'Évangile d'aujourd'hui, on comprend immédiatement en quoi consistent "la Loi et les Prophètes". Mais la difficulté survient lorsqu'il s'agit de mettre en pratique ce que nous reconnaissons en théorie comme étant la bonne chose à faire.

"Tout ce que vous voudriez que les autres fassent pour vous, faites-le pour eux, vous aussi : voilà ce que disent la Loi et les Prophètes."

Si nous réfléchissons honnêtement, il ne nous faudra pas longtemps pour savoir comment nous devons nous comporter avec les autres. Considérez simplement comment nous aimerions être traités... Voici quelques exemples : normalement, nous aimons tous être traités avec respect. En cas de conflit, nous aimerions tous que l'autre personne comprenne ce que nous voulions dire, et personne n'aimerait être mal compris.

Si nous appliquons l'enseignement de l'Évangile d'aujourd'hui à ces exemples, nous devrons faire un sérieux effort pour être empathique aux autres et mettre de côté nos préjugés hâtifs.

Nous pouvons maintenant examiner un grand nombre de comportements, y compris ceux que nous n'aimons pas chez les autres. Par exemple : si nous réalisons que nous avons été traités injustement et que l'autre personne n'a fait aucun effort pour clarifier la situation, mais a simplement voulu avoir raison, nous nous sentirons probablement blessés. Quelle leçon pouvons-nous donc tirer d'une telle situation ? Demandons-nous

honnêtement si nous avons nous-mêmes agi de la sorte dans des circonstances similaires.

Nous voyons donc que si nous mettons réellement en pratique cette Parole du Seigneur, elle sera pour nous une école constante de l'amour de Dieu et du prochain. Notre âme est très sensible, de sorte que nous avons tendance à percevoir clairement si nous avons été blessés ou si nous avons été traités de la bonne manière.

Prenons l'exemple du rire d'une autre personne. Demandons-nous : comment le faisons-nous, le faisons-nous dans une attitude de supériorité envers eux, ou nous moquons-nous de leurs faiblesses, ou y a-t-il quelque chose d'offensant dans notre rire ?

Si nous prenons la Parole du Seigneur au sérieux, nous devons également nous demander de l'autre côté : Comment réagissons-nous lorsqu'on se rit de nous? S'il s'agit d'une moquerie offensante et blessante, nous serons blessés dans notre honneur. En revanche, s'il s'agit d'une plaisanterie destinée à nous aider à voir quelque chose avec plus de distance, nous pouvons même y participer et rire de nous-mêmes.

Nous pouvons retenir ce critère : évaluons-nous soigneusement et ne nous permettons jamais de nous élever au-dessus des autres.

J'insiste sur le fait que nous pourrions énumérer d'innombrables exemples, et nous pouvons toujours conclure que ce que le Seigneur nous enseigne aujourd'hui est une véritable école d'amour du prochain, si nous le mettons en pratique.

L'Écriture nous exhorte à partager notre pain avec ceux qui ont faim (cf. Is 58, 7). Comme nous serions reconnaissants si quelqu'un nous offrait quelque chose à manger!

Tout cela doit être profondément gravé dans notre cœur et dans notre mémoire, en reconnaissant la sagesse qui transparaît dans l'Écriture Sainte : "Tout ce que vous voudriez que les autres fassent pour vous, faites-le pour eux, vous aussi ".

Comme nous aimons être aimés et respectés, être soutenus et recevoir de bons conseils! Faisons-le pour les autres, et accomplissons ainsi la Loi et les Prophètes!

Avant ce merveilleux enseignement, le Seigneur nous invite à demander avec une grande confiance. Si nous demandons, nous recevrons ; si nous cherchons Dieu, nous le trouverons. Dieu aime que nous demandions correctement ; il aime que nous le cherchions, car alors le désir de le voir grandit dans nos cœurs !

Dieu veut que nous comprenions comment il est. C'est pourquoi Il nous donne un exemple tiré de la vie humaine : un père refuserait-il d'accéder à la juste demande de son fils ? Non, pas du tout ! Il lui accordera normalement tout ce qu'il demande ! Et dans la phrase suivante, le Seigneur veut souligner encore une fois la bonté de Dieu : si nous, les hommes, qui par inclination sommes mauvais, sommes capables de donner de l'amour à nos enfants, combien plus Dieu, en qui il n'y a aucune trace de mal mais qui est pur amour ! Combien plus donnera-t-il à ceux qui le demandent !

"Frappez et on vous ouvrira". Faisons-le et soyons persévérants, faisons-le pour les autres et pour notre propre croissance spirituelle!

Le Seigneur lui-même a dit : "Je suis la Porte" (Jn 10,9). Frappons à la porte du Cœur de Jésus, qui nous est toujours ouverte!